

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

Ha sido nombrado el sucesor del difunto Marqués de Comillas. El Consejo de Administración de la Compañía Transatlántica, reunido a bordo de uno de sus vapores, en Barcelona, acordó nombrar Presidente del Consejo, en la vacante del Marqués de Comillas al Conde de Güell, persona de reconocidos prestigios, digno sucesor por sus cualidades, talento, elevada posición social y virtudes, del ilustre prócer que recientemente ha bajado a la tumba y cuyo nombre bendice España entera:

Son muy comentadas las noticias que nos llegan estos días de la ofensiva rifeña en la zona francesa de Marruecos y de los elementos que dispone el cabecilla rebelde.

Se sabe que Abd-el-Krim venía preparándola desde hace mucho tiempo. Mientras agasajaba a los periodistas franceses y hacia protestas de su amor a Francia, ya se preocupaba de su proyecto de extender su influencia más allá del Rif.

Cuenta con 15.000 hombres perfectamente disciplinados, entre ellos rusos y alemanes, desertores de la Legión francesa. También colabora con el jefe rifeño un ex coronel llegado de Moscú. Sin la presencia y dirección de estos elementos no hubieran podido tener los rebeldes la concepción táctica que revelan los hechos realizados.

Las fuerzas del cabecilla están adiestradas en el manejo de las armas y cañones, como lo ha probado el haber destruido blocaos que se consideraban invulnerables.

Además tiene los rifeños siete aviones de bombardeo.

En la prensa de Londres, ocupándose del material de guerra con que cuenta Abd-el-Krim, se ha publicado una curiosa información.

Un sindicato franco-inglés es quien ha hecho el envío de ametralladoras y aeroplanos con el personal necesario.

Hasta se asegura que numerosos ex oficiales británicos de las fuerzas aéreas se habían alistado como pilotos en las filas rifeñas.

Un ex-oficial de Marina escocés se sabe que negoció en Gran Bretaña la compra de dos viejos submarinos para operar por cuenta del gobierno del Rif, submarinos que comprarían por medio de una potencia oriental para no despertar sospechas.

El precio ofrecido era de 30.000 libras esterlinas.

Señor de impedidos

Ayer mañana salió de la iglesia de Nuestra Señora del Carmen el Santo Viático para administrar la Comunión Pasional a los enfermos impedidos de dicha parroquia.

Acompañando al Santísimo, que iba bajo palio, formaban numerosas señoras y caballeros de las asociaciones religiosas en solemne procesión que recorrió el itinerario anunciado.

En muchas casas se pusieron colgaduras.

Dando escolta iba un piquete del regimiento Sevilla con banda de cornetas y tambores, al mando del teniente don José Torrecillas.

CAFÉ RESTAURANT
Palma Valenciana
Cubiertos desde 4'50 con vino.
Especialidad en mariscos.
Servicio esmerado.
TEL. 46—CARTAGENA

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Alhama ha regresado doña Milagros Bohigas, Vda. de Pascual de Riquelme, y sus hermanos los señores de Murcia (don Antonio).

—A Madrid marchó el Director del Banco de España don José Gómez, acompañado de su esposa doña Brigida Nieto y su bella hija Carmen.

—También ha salido para la Corte el Excmo. señor don Federico Ibáñez y su encantadora sobrina Elisa Soria.

—A Lorca marcharon el abogado de esta Ciudad don Miguel Rodríguez Valdés y su esposa doña Teresa Pallarés.

—De Africa ha venido con licencia al Teniente de Artillería don Juan Francisco Díaz Ripoll.

—Se encuentra en ésta el Vista de Aduanas señor Calvo y su esposa doña Carmen Pasqual de Riquelme.

—Ha salido para Madrid la bella Srta María Luisa Aznar Andrés, hija del capitán de corbeta don Pedro.

—Ha vuelto a Murcia, después de pasar aquí una temporada con sus hermanos los señores de Maesse, la encantadora señorita María Cerdán.

—Ha regresado de Melilla D.^a Encarnación Mir, viuda de Eguino.

—Ha pasado el día en ésta el Marqués de Arneva, de Orihuela.

NOTAS VARIAS

En la iglesia de Santo Domingo quedaron ayer unidos en matrimonio el torpedista don Pedro Martínez Conesa y la bella señorita Josefa Hernández Miralles.

—En Zurich (Suiza) le ha sido practicado una difficilísima operación con toda felicidad, a nuestro paisano don Federico Esteban Minguez, Director de la Sucursal del Banco Internacional de Industria y Comercio en Huelva.

—Nuestro distinguido compañero en la prensa D. José Moncada Moreno, ha recibido el siguiente telegrama:

«Mayordomo Mayor S. M. la Reina a Jose Moncada, Secretario Cruz Roja:

La Augusta Señora que agradece vivamente su telegrama me encarga felicitarlo por distinción de que ha sido objeto».

Reiteramos nuestra enhorabuena al amigo Moncada por esta regia felicitación.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña María Luisa Ripoll, esposa del Capitán de Corbeta don Antonio Moreno de Guerra.

La Adoración Nocturna

Celebró el sábado en la noche su anunciada Vigilia general de San Pascual Bailón la sección cartagenera de la Adoración Nocturna Española, en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús.

Concurrieron todos los numerosos miembros que la integran, incluso de los barrios extramuros, y el Consejo Directivo.

Juraron bandera con la solemnidad de ritual unos cuarenta adoradores activos de nueva entrada y pronunció una entusiasta, sentida y hermosa plática el elocuente capellán de la Infantería de Marina Dr. don Antonio Gutiérrez Criado.

Para la noche del próximo día 30 se anuncia la solemne anual Vigilia de Espigas, en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, que terminará con la hermosa procesión del alba para bendecir con el Santísimo la ciudad y los campos.

UN BANQUETE

Ayer a la una de la tarde fué obsequiado con banquete organizado por gran número de admiradores, el equipo del «Stadium», con motivo de la proclamación victoriosa de campeón regional de segunda categoría.

Ocupó la presidencia don Fulgencio Gutiérrez, que tuvo a su derecha a don Esteban Calderón, Vicepresidente del Cartagena F. C.; don Salvador Moyá, Delegado de la Federación regional y don Antonio Rueda. A la izquierda se hallaban los señores don Angel Gómez, don José Maestre y don Luis Sintas.

El menú, servido exquisitamente por el señor Ros, fué el siguiente:

Entremeses a lo «Cartagena F. C.»

Huevos a lo campeón.

Melée de arroz, pollo y mariscos.

Penalty de Solomillo en demasia.

Marisco marca STADIUM.

Match entre melocotones y dulces.

Rioja, frutas, café, licores, panetelas, Champagne.

Nuestro estimado compañero don Virgilio Bermejo (Juby) leyó unas cuartillas ensalzando la labor que realizan los Sres. Gutiérrez y Maestre, sin los cuales el «Stadium» no hubiera sido nada, y felicitando a los jugadores que tan alto han sabido poner el pabellón cartagenero, les dijo que no desmayaran y les deseó que progresaran notablemente.

Don Fulgencio Gutiérrez dió lectura a una carta que se recibió del Club «Lisbert» adhiriéndose al acto:

El señor Teruel, buen compañero nuestro, leyó una poesía de este Club alusiva al acto que se celebraba.

Don Esteban Calderón pronunció un entusiasta discurso, congratulándose de asistir a acto tan simpático en honor de nuestros campeones. Elogió al equipo de su brillante actuación en todo el campeonato y a todos sus directivos, pero en particular a los señores Maestre y Gutiérrez. Saludó a los representantes de la prensa, haciendo resaltar la labor de éstos, tan beneficiosa para el deporte y diciendo que, como saben hacer justicia, encauzarán por buen camino la afición cartagenera.

Dijo también que como buen deportista laboró siempre por el deporte cartagenero, para el cual está dispuesto a no regatear nunca el mayor sacrificio. Una fuerte ovación premió el discurso del señor Calderón.

Don Angel Gómez leyó unas inspiradas cuartillas, que fué un canto al equipo flamante campeón y como directivo del «Cartagena F. C.» felicitó en nombre de la Sociedad a los directivos del «Stadium», diciéndoles que de la forma en que laboran saben hacer deporte y los alentó para seguir adelante.

Nuestro fraternal compañero de redacción Don Luis M. Laredo contestó al señor Calderón en nombre de la prensa diaria local, dando las gracias por las encomiásticas frases que les había dirigido, diciendo que la prensa se limitó siempre a cumplir con su deber. Agradeció la atención de los organizadores del banquete por su invitación y felicitó a los campeones, exhortándoles a proseguir en tan triunfal marcha.

El señor Moyá, Delegado de la Federación, felicitó también al equipo campeón diciendo que el «Stadium» logró obtener tan preciado título en los campos, por el entusiasmo que tuvo.

Don Fulgencio Gutiérrez, completa-

mente emocionado dió las gracias a todos los concurrentes.

Y finalmente el señor Calderón abrazó al señor Gutiérrez diciendo que en él abrazaba a todos los jugadores del «Stadium», alma y vida del club.

Anadeo Pascual, el portero del «Cartagena F. C.», también pronunció su discurso, diciendo que su mayor honor es obtener los colores cartageneros, en cuya defensa pone siempre su mayor entusiasmo. Fué muy aplaudido.

El acto resultó muy simpático y tuvo momentos de emoción.

Eduardo Vilar

SASTRE

Especialidad en uniformes

para la Marina

Honda 19, bajo.—CARTAGENA

SUCESOS

Una riña

Esta mañana, nos dicen haber ocurrido una riña a bordo del vapor japonés Hayo-Maró, que procedente de Génova entró en este puerto el día diez para cargar mineral.

La riña ha sido entre los tripulantes dando uno a otro un tremendo puñetazo, que dicen le ocasionó la muerte.

Ni en Capitanía del Puerto, ni en Sanidad Marítima nos han comprobado la noticia, que damos solo a título de rumor.

Cosas del aguardiente

Andrés Vidal Hernández promovió anoche una bronca fenomenal en el bar de Julio Cano hirviendo a dos individuos con una navaja barbera y al sereno del barrio Antonio Albaladejo.

Todos fueron curados en el Hospital y el agresor ha pasado a la cárcel.

Lluvia de hijos

En Pozo-Estrecho ha dado a luz cuatro criaturitas Josefa López, casada con el empleado de arbitrios municipales Pedro Ruiz Laguna. Tres de ellas son varones que viven con salud una hembra que falleció al nacer.

Con estos son 11 los hijos que este matrimonio ha reunido.

El domicilio está siendo visitadísimo por los vecinos, los que dejan donativos en metálicos a la familia.

Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

En Palacio se dió ayer una misa con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey ofrendada por este.

Asistió toda la familia real. Por la tarde fué la recepción oficial que resultó brillantísima, concurriendo el Directorio, Capitanes generales de Ejército y Armada, Caballeros Toisón de Oro, todo el elemento oficial, predominando los militares. Alrededor de la plaza de Oriente se estacionó mucho público a pesar de la lluvia, pero que hubo de dispersarse al descargar fuerte tormenta.

Por la noche se verificó un banquete de gala.

—De Zaragoza dicen que se verificó la entrada oficial del nue-

vo arzobispo Reverendísimo señor Domenech con arreglo al ceremonial conocido.

La comitiva era grandiosa, brillantísima, la mayor hasta ahora conocida.

Se formó frente del Seminario al de San Carlos.

El Preiado iba montado en una mula blanca.

En las calles de Coso, Mercado Espor y Mina, don Jaime y Plaza de la Seo. Se congregó un gentío que aclamó al Arzobispo. Cuando la cabeza de la Comitiva llegaba a la calle de Alfonso, empezó a llover, teniendo por este motivo que acelerar la marcha.

En la puerta de la Catedral de la Seo esperaban el Capitán General, los generales, jefes de cuerpo y dependencias y el Clero.

El Arzobispo está satisfechísimo del recibimiento tan entusiasta que le han dispensado todas las clases sociales de Zaragoza.

—El Marqués de Retorlillo se ha posesionado de la Comisaría del Colegio de sordomudos y ciegos.

Con el subsecretario de Instrucción cambió frías de afectos. Retorlillo continuará desempeñando la Delegación Regia de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio y de la Normal Central de Maestros.

—La Academia de Jurisprudencia ha reelegido presidente a Clemente de Diego.

—Ha fallecido el ex-director de Tribunal de lo Contencioso don Antonio Fidalgo padre del actual director de dicho ramo.

En Granada salió una procesión de rogativa en vista de la pertinaz sequía con imágenes de la «Virgen de la Angustia» y «San Miguel» Presidían el cardenal y las autoridades, asistiendo el Ayuntamiento y un enorme público.

La comitiva recorrió el paseo y carrera del Genil, encaminándose por la carretera de Sierra Nevada para dar vista al campo. En todo el trayecto había enorme gentío.

—De Tetuán dicen que las posiciones de Cel- Arbas y Taya cañonearon grupos rebeldes que realizaban faenas agrícolas, dispersándolos.

—La aviación bombardeó las concentraciones rebeldes observadas en los márgenes del río Xeyera.

—En Ain- Gene Cuesta Colorado y TabaKosa, fueron sorprendidos y disueltos los convoyes enemigos causándoles bajas.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación de los mismos.

Teatro Circo Español de la Compañía de Compañías Líricas de Juan Vilar. Esta noche a las 10: «Cuento oriental», en 3 actos.